

市政に関するご意見やご感想(104件) ※市からの回答は、希望者のみとさせていただきます

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
1	40代	女性	・先生方、学校を支えて下さっている方たち、本当にいつもありがとうございます。どうか無理のないところで頑張ってもらいたいです。・学校は、災害時の避難先にもなる場所なので、地域の人との連携は大事だと考えています。池田小学校のことを思い出しますと、安易に開くのは怖いですが、運動会や発表会の時などに拍手要員として地域の人が参加できることを検討していただいてもいいのかもしれない。・湖北の図書館のことが気になっています。中に入らなくなってから分かる、近所の図書館のありがたさでした。(暑い日に過ごせる場所が一つ減ってしまいました。)市のほうで、どのように考えて計画を立てているのか関心を持っています。広報を見ればいいのでしょうか？情報のキャッチの仕方を知りたいです。	学校教育課 図書館	小学校においては、安全管理員を配置しており、学校敷地内の巡回や来校者に対する案内を実施しています。また、運動会等においては、地域の方々をお呼びし、温かいご声援をいただいています。(学校教育課) 湖北台分館については、平成30年に市で策定した「湖北台公共施設(第1期整備)の整備方針」の中で、第2期整備での検討と位置づけ、他の公共施設とともにいつどのように整備を進めていくかの検討を令和6年度から始めることとしています。情報提供の場としては、市が開催するふれあい懇談会を予定していますが、日程等は広報にてお知らせしていきます。(図書館)
2	70代	男性	市長始め市幹部の学校訪問、懇談会を実施し 子供たちが我孫子市政について関心が持てる行動が大事	秘書広報課	市長、副市長は、1学期に3回程度、学校訪問を行っております。その際、子どもたちと給食を一緒に食べて、子供達の考えや学校環境など知る機会を設けております。また、市では、年2回市長が市の施策をお話しし、市民の皆様から貴重なご意見等を伺う、「市政ふれあい懇談会」を開催しております。なお、子供達が議員の立場になって行く、「子ども議会」も2年に1回行っており、子どもたちの市政に対する関心を培う取組みを今後も行っていきます。
3	80代	男性	1. これまで何回もこのアンケートで繰り返しお願いしてきましたが一向に実現されていないので、再々再々度のお願いです。それはスクールゾーンの徹底です。今朝も何台もの車が我が物顔でスクールゾーンの路面表示を踏みこみ通って行きました。年一回の警察の検問とか安全協会によるビラ配りのお願いはもう諦めました。そこでお願いです。いわゆる「Nシステム」を設置して頂けないでしょうか。制限時間帯にその場を通過する車のナンバーを撮影して頂きその車の持ち主に「通行禁止道路通行違反」の警告をして頂く。そしてなんども警告を受ける持ち主には罰則を適用して頂く。我孫子市は広報を通じてスクールゾーンの徹底を呼び掛け、「Nシステム」の設置も周知する。これぐらいやっても違反はくりかえされるかもしれません。だけれども違反した事実は残ります。「Nシステム」が無理なら「防犯カメラ」の映像の利用も考えられます。ランドセルを背負った我孫子市の児童が車に轢き殺されないようにして頂くために、自分の孫や子が危険にさらされているという認識で対処して頂くよう繰り返しお願い申し上げます。 2. これも前回お願いしましたが、前回の市議会議員選挙における我孫子市選挙管理委員会からの選挙違反の我孫子署への情報提供の結果をお教え下さい。既に半年以上経過しております。このまま任期満了まで棚上げということは許されないとします。以下、前回のアンケートでのお願いを繰り返します。疑う余地のない明らかな選挙違反です。本人も事実を確認しております。情報を受け取った「我孫子署」は〇〇「市議」からの直接の事情聴取や新聞配達所からの証言を聴取するなど、速やかに事実確認を行い立件すべきと考えますが、本件のその後の情報は当方の知る限り何も伝わってきておりません。 犯罪の疑いのある人物が我孫子市議会に出入りしているとは考えられませんが、その後の状況など教えて頂けないでしょうか。	学校教育課 選挙管理委員会	スクールゾーンにおける現状においては、目撃された内容を充分踏まえたうえで、引き続き我孫子警察署に要望していきます。(学校教育課) 選挙管理委員会は、個々の選挙違反に関する具体的事件について、当該行為が違法であるか否かの審理、判断を行うべき義務も権限もなく、さらに違反行為を取り締まるべき立場にもありません。違法行為に対する措置は、公職選挙法第7条に規定されているとおり、それに対する権限と義務のある取締り当局(警察等)において、法的手続きに基づき処断されます。今回の事案について、選挙管理委員会では、報道を通して不起訴処分となった旨を確認しておりますが、経緯や理由については、何も知りえない状況です。(選挙管理委員会)
4	50代	女性	世代間交流はお互いにとって良い環境ではないかと思う。これからの未来を担う子供が生き生きと働いて安心して生活できる様願います。学校も地域も昔からの慣習を見直し「こうあるべき」は本当に必要なのか、大人が安心するだけの事になっていないか、見直す機会を増やし、まずはやめてみる事から始めてはいいかがでしょうか。子供達には幸せだと思ふ瞬間を多く感じて欲しいものです。	学校教育課	ご意見として伺います。

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
5	60代	男性	小中学校(高校もかな)の先生は、昔のイメージだと日々の残業、休日のクラブ活動等忙しいと思います。昔と社会状況、親・地域住民の考え方も違っているので、先生各自の生活も大事にできるように、部活等は積極的に外注した方がよいと思う。また、部活動をする先生、残業を行う先生には手当を十分に支給すべき。先生という職業は、将来担う子供を育てる重要な職業なので、賃金は世の中平均以上をもらうべきと思う。	指導課 文化・スポーツ課	
6	70代	女性	登下校時の見守り	学校教育課	
7	40代	女性	部活動の地域移行は柏でやってると聞きました。我孫子でも取り入れたらいいのに、と思っていたところです。	指導課 文化・スポーツ課	
8	50代	女性	我孫子市は比較的人口規模が多いとはいえないと思いますが、市がかかわっていることに関してすごく困っていると思うこともないなと感じます。皆さんが常日頃工夫をして挑んでくださっているおかげだと思います。ありがとうございます。あったらいいなレベルのことになりますが、近年水道水がおいしくなくなったと感じます。塩素が強いと感じることも増えているような気がします。気のせいかもしれませんが・・・住宅設備のエコ化に対する補助などがもっとあったらうれしいなと思います。大規模でない市であるからこそ、そういった取り組み率が上がれば災害にも強くなり、子育てにも良い街になれるのでは。	水道局 手賀沼課 市民安全課	
9	60代	男性	地域ボランティア全般に当てはまることですが、担い手をどうやって確保するか、また見つけ出すか、は喫緊の課題だと思います。市内の(農家を含めた)個人事業主や地元企業のオーナーなど、日中でも市内で活動する時間が多い人達や、仕事の時間を調整出来るような人たちには、できるだけ協力してもらいたいことも必要ではないかと思っています。こういった観点では商工会や農業委員会などが主体的に積極的に協力を呼び掛けてもいいと思います。また、市内勤務者でも経営者の理解・協力を得て地域活動に参加できるよう、地元企業へのインセンティブを研究しても良いのではないかと思います。	市民協働推進課	
10	30代	女性	地域の活用はした方がいいと思うが、身分チェックや犯罪歴の確認をしっかりとするなど、防犯面で慎重になってほしいと思う。	学校教育課	
11	60代	女性	通学路など、人気のない所や、交通量の多い所など、これからも見守り等改めて強化して頂きたいと思います。	学校教育課	
12	30代	女性	昔は、子供会などあり地域の子供たち同士のイベントやつながりも多くあったが、今は子供会も任意で入る方も少なくなったなあと思う。	学校教育課	
13	60代	女性	学校は地域住民と一緒に育てるものだと思います。今の子ども達は、忙しい時間におわれ、地域に目的なしで集まる場所がないように思います。管理に難しい部分もあるかと思いますが、我孫子支援学校に部分的に図書室を作ってほしいです。	図書館	
14	50代	女性	クラブ協力も教員の負担を軽くする為に必要だが、小1の壁と言われている事にも同じ様な形で補えるのでは！？と思います	学校教育課	
15	30代	女性	家の前が通学路なので子ども達が歩く姿をよく見かけるが、夏の登下校がとても辛そうで体調が心配になる。個々の暑さ対策ではどうにもならない暑さだと思うので、35度になる日はオンライン授業にする、スクールバスを出すなど対応できないものか？	学校教育課	

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
16	30代	女性	学校教育の場はとてもクローズなイメージで子供を通わせている保護者であっても把握しきれていない部分が多い。ボランティアの募集に関しても市から案内があった方がより多くの対象に届くのではないかと。ただ、学校空間に不特定多数の出入りを許すことで子供達の安全が脅かされるのではないかと懸念もあり、学校の安全性を高めることも必要と考える。	学校教育課	
17	60代	男性	バスを含めた公共交通の使いやすさの向上 手賀沼をはじめとした観光資源として活用 柏市、印西市との連携	交通政策課	
18	40代	男性	学校教育に関しての情報が不足しているように感じる。市としても情報発信に力を入れてもらいたい	学校教育課	
19	50代	女性	もっと学校と地域の交流があれば良いと思います	指導課	
20	30代	女性	小学校が少ないからもっと幼稚園や保育園の子達が身近に感じられるような行事があるといいなと思います。	学校教育課 保育課	
21	20代	男性	学習環境の確保という観点では、暑さ対策に力を入れていただきたい。	学校教育課	
22	40代	女性	働いている方が多い中、賃金の発生しないボランティアに違和感を感じており、ありがたいと思うのですが、無理している方もいらっしゃるのでは？と思っています。またこれからボランティアのなり手は少なくなると思うので、企業に委託できる場所はお任せしてもいいかと考えます。	市民協働推進課	
23	50代	男性	地域のサポートを得て、教師は公教育の底上げに注力して頂きたい。	学校教育課	
24	50代	女性	自分ができる事が、何かあるのか？良くわからないが、子供達を地域で見守って行く事は大切だと感じています。自分が子供の頃は楽しみにしていたので、地域でのおまつりのようなものが無くなってきているのは、残念だと思う。	学校教育課	
25	60代	女性	退職などで第一線から離れてしまっている人達は、沢山いると思います。子供達のために助けが出来るように、学校の門をもっと広げてほしい。現在では、学校サイドが受け入れを拒否しているように思われる。	学校教育課	
26	30代	女性	子どもを学校に通わせる前から雰囲気を親と一緒に感じて、安全で楽しいところと思えると嬉しい。	学校教育課	
27	30代	女性	先生方の負担を減らすのは大切なことだと思うが、部活や校内での活動に意欲的な子どもたちの活動の場を減らすことのないようにしていただきたいです。	学校教育課	
28	40代	女性	運動会を地域の人にもオープンにしてほしい。	学校教育課	
29	70代	男性	先生方の努力、指導に敬意を評します。	学校教育課	
30	60代	女性	我孫子市の良いところは手賀沼をはじめ自然が豊かなことだと思います。自然環境の保護、美化を第一プライオリティでお願いしたい。	手賀沼課	

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
31	60代	女性	手賀沼公園、小池ボート近くの駐車場隣、公衆トイレに関してです。お砂場で遊ぶ等々して、手足が砂で汚れた幼児児童が、母親と女性トイレ手洗い場、水が出る所で、足や手、体を洗い綺麗にしていました。新しい服に着替えさっぱりとして帰宅する準備をしていました。このような暑さです。何か良い方法はないかなあ〜？と見ていて感じました。子育て中のマさん方にアイデアがあるかなあ〜？尋ねてみるのも一案です。	公園緑地課	
32	70代	女性	湖北台にあった図書館について何か計画があれば教えて欲しいです	図書館	
33	20代	女性	小中学生が未だにマスクをしている姿が見受けられます。外すと恥ずかしい子もいるので、強制してほしいのですが、もう外していいということを市が責任をもって伝えてあげてください。親の意向の場合もありますが、マスクは血中の酸素濃度が下がります。また熱中症リスクも大幅にあがるので、この夏、必ずやっていただきたいと思います。また、飲食店のスタッフさんも暑そうですが、マスクされてます。上から声がかからないと、行動に移せない国民性です。市がHPやCM、SNSなどいろんな手段を使って、通知すべきです。これからも期待しております。	学校教育課	学校教育活動の実施にあたっては、マスクの着用を求めないことを基本としていますが、様々な事情により、感染不安を抱き、引き続きマスクの着用を希望する児童生徒に対し適切に配慮をしています。
34	50代	男性	当方に子供が居ないので自分事での回答にらず恐縮ですが、児童、生徒数の減少が目に見えている現況で、最適な学べる環境の向上は必要だと思えます。それが市の魅力となり人口増の切欠の一つになると思えます。	学校教育課	
35	40代	女性	教員の負担軽減のため、部活動外部委託よりも、教員を増やし、1クラスの児童生徒数を減らしてほしい。校舎や遊具の老朽化も激しく、また子どもの使っているタブレットなど、設備に関しても非常に乏しく、担任次第で「1人1台」も形式的になってしまっており残念。	学校教育課	
36	40代	男性	今回に限ってだが、質問事項がザックリ過ぎる。得られる回答は、差ほど、出揃わないと感じました。	学校教育課	
37	30代	男性	副業不可な勤め先でも協力できるようにしていただけると、手伝える可能性が上がります。(雇用形態では無い)	秘書広報課	
38	80代	男性	当市が健康寿命県下No.1になったことを市民に伝えることとこれを引き続き維持するように努める市民活動などを関係各課が広報などで全市民に知らしめて活動しては如何でしょうか。根戸小のあびっ子の受託会社が変わったようです。費用が安いとか総合的に判断しての変更だと思えますがスタッフが減ってサービスの質が低下して居るのではないかと心配されます。利用者からのアンケートなどでキチンとフォローして戴きたいと思えます。	健康づくり支援課 子ども支援課 市民協働推進課	健康寿命が上位の市町村の差は僅差であるため経過を追っていくとともに、市民の意識の高さが重要であるため、引き続き健康づくりに関する情報提供を実施していきます。(健康づくり支援課) 根戸小学校におけるあびっ子クラブについて、委託金額だけではなく、支援員等の体制基準等を委託仕様書に定めた上で、事業者からの提案内容を受けて受託事業者を決定する公募型プロポーザル方式により事業者を決定し、運営しております。受託事業者と連携を図り、児童が安全・安心かつ健全に放課後を過ごせる環境を確保していきます。(子ども支援課) あびこ市民活動ステーションの「まち活ライター」が、広報あびこや市民活動ステーションの広報誌とホームページなどで、市民活動や市内のお勧めスポットを紹介しており、今後取材する対象として提案していきます。(市民協働推進課)

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
39	40代	男性	もっとゴルフを前面に打ち出してもいいのではないかと？手賀沼周辺に練習場を整備したり、ショートコースを作ったり。	文化・スポーツ課	我孫子市においては既に民間業者によるゴルフ施設が複数あり、更に公共施設としてゴルフ施設を整備することは難しいと考えます。また、施設整備は、スポーツに取り組む機会の創出やスポーツ人口の拡大につながることから、スポーツ振興において大変重要なことですが、多額の整備費用、用地、近隣住民の理解等、多くの課題があり早急に実現することは難しい状況です。引き続き市民のニーズ、財政状況等を勘案しながらスポーツ環境の向上に努めて参りますので、ご理解頂けますようお願いいたします。
40	40代	女性	コロナ禍で縮小された部分を補うものがあまりに少なかったかと思いました。ゲーム依存を高める一因にもなったように感じます。あと、学校へ行けていない子に対しての支援、受け皿が大きく広がることを望んでいます。	教育相談センター	コロナ禍の休校で生活リズムが乱れたことが要因になってゲーム依存になってしまう児童生徒の相談も一時期増えましたが、この1～2年で減少してきました。学校へ行くことや、教室に入ることが難しい児童生徒の受け皿として、令和3年度に校外の適応指導教室「ヤング手賀沼」(現・教育支援センター「かけはし」)の分室(現・教育支援センター「ひだまり」)をけやきプラザに開設しました。令和5年度には、校内教育支援センターを市内中学校全6校と小学校3校に新たに開設し専任のコーディネーター、指導員を配置しました。令和6年度には小学校3校に新たに校内教育支援センターを設置しました。今後も人材を確保し、必要とする学校に開設する予定です。校内教育支援センターを利用することで全く学校に通えなかった児童生徒が行けるようになったと言う声も聞いています。
41	80代	女性	お世話になるばかりで、何も出来ませんが、日頃の職員の皆様のご活躍、お気遣いに感謝しております。	秘書広報課	
42	30代	女性	いろいろな課題が多いと思いますが、子供が元気でいてくれることは直接的に我孫子市の元気につながると思います!!	学校教育課	
43	60代	男性	中学校の部活の地域移行は、喫緊の課題です。子どもたちがスポーツなどを通して成長することを応援しています。	指導課 文化・スポーツ課	
44	40代	女性	このアンケートの内容自体(質問)が、漠然ととしていて、わかりにくかったです。地域と学校の関わり、(例)がもう少し欲しかったです。	学校教育課	
45	40代	女性	仕事をしており、ボランティア参加も限られてしまいます。部活動にも参加したいとは思いますが、仕事と両立するのは難しいと思います。自己犠牲の元に成り立つボランティアは、長くは続かないし、手を挙げる人も多くはならないと思います。難しい問題ですね。	指導課 文化・スポーツ課	
46	50代	男性	挨拶の必要性を教育してほしい。	学校教育課	
47	40代	男性	我孫子市はボランティア団体が多様で活動も盛んな自治体だと思います。学校教育では子どもたちへこの特色に気づきを与え、興味のあるボランティア活動に短期間でも参加するなど世代を超えた地域交流が促されることを望みます。	学校教育課	
48	60代	女性	子供とお年寄りの交流する機会を増やして、今後介護を含めお年寄りとの接し方を学んでいけるといいと思います。	学校教育課	
49	80代	男性	スクールゾーン通行車両へ声掛け(警察業務と思いますが)、過日スクールゾーン通行(湖北小学区)の車両に確認したところ、通行許可証を持参しているといい、不満そうに当たり前のように通りました。	学校教育課	

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
50	30代	女性	教員の部活動顧問はボランティアに近く大変だと聞いたことがあるので、地域で指導員を任せるのは教員の負担軽減になって良いと思う。指導員の責任や大変さと報酬などのバランスを考えてすすめていってほしいと思った。	指導課 文化・スポーツ課	
51	30代	女性	今、年長の子どもがいます。来年春に小学校へ入学予定なのですが、小学校の雰囲気や実態がわかるようなものがなく、とても不透明だと感じています。不安しかありません。もう少し学校について知る機会があるといいなと思います。	学校教育課	
52	40代	男性	フィルムコミッションの実績をもっと外にアピールしてほしい	あびこの魅力 発信室	
53	50代	女性	ゴミの捨て方のマナーが悪くなっている。資源ゴミの区分や捨て方が変わった物の周知がされていない。いまだに、布団などを捨てる、不燃ゴミの区別、ビン類の色分けなど、細かい事ではあるが、できていない。自分のゴミ捨て場ならば、多少は直したり、入れ替えたりするが、人のゴミはあまり触りたくないと思ってしまう。広報や回覧やSNSなどで、今一度わかりやすく、周知してほしい。	生活衛生課	ご意見ありがとうございます。 ごみと資源の分け方出し方について、SNSで周知いたします。
54	70代	女性	我孫子駅北口周りの整備？送迎が多いにもかかわらず、道幅が狭い。歩道をもう少し狭くしても良いのではないかと思うが。	道路課	ご意見の箇所について、現時点で当該車道の拡幅整備を行う予定はありませんが、ご意見を参考に現地を確認し、状況の把握に努めてまいります。
55	30代	男性	・私の読解の問題かもしれないが、問10の文章がよくわからなかった。・どちらとも言えない質問が多く全体的に回答が難しかった。その一方で一部の選択肢を選んだ人にしか理由を聞かず謎であった。例えばボランティアに参加したくない人の意見を求めているが、ボランティアに参加したいと思っている人の期待事項やボランティアへの参加を悩んでいる人の悩みも聞いたほうが良いと思う(選んだ選択肢に関わらず文章を記入する欄を設ける)。	学校教育課 秘書広報課	
56	40代	女性	我孫子で育てきたので、市内小中学校大好きです。我が子も我孫子で育てたので市内小中お世話になっている。部活動に関しては、もちろん大人が協力することも賛成ですが卒業生の参加(ボランティア登録)もできるようになると良い。学校を代表して試合に出たOBは部活に熱意があるので1年2年で交代する顧問よりも戦力になると思う。アンケートで良くなるなら、こまめに回答したい。	指導課 文化・スポーツ課	
57	40代	女性	小中学校での地域の人とのかかわりや助けは絶対に必要だと思うが、かかわる人の年齢制限は必要だと思う。自治体の代表者が後期高齢者ばかりだから仕方ないが、何かとトラブルが絶えない。小学校で以前バザーの提供品を地域の人からも募集したが、勿体ない精神力が強い高齢者からの提供品は今の世代からだとも有り得ない程度品だったりして、翌年からはやめました。話し相手に飢えている高齢者が下校中に話しかけてきてなかなか帰してくれず、親が心配で捜しに行き高齢者に帰らせてくれと伝え、話を遮ると激怒し、散々話を聞いてあげた子供達のこと悪く言いはじめたり。高齢者は公園で騒ぐな走り回るボールは使うななど全て自分達主義で、昔自分たちが子供だった頃や子育てしていた頃を忘れて人達ばかり。そうじゃない人もいるが、子供達は自然と高齢者を避けています。学校からは名前や学年などを知らない人に話してはいけないと教わっているのに、高齢者は平気で聞いたり頭や手を触ってきたり。ダメな理由をきちんと説明しても『そんなに怪しくみえるのか。信用できないのか!』と逆ギレされます。地域とのかかわりはとても大切ですが、子供達の安全のためにも年齢制限を設けてください。	学校教育課	子どもたちとかかわる人の年齢制限ですが、高齢者の人権問題につながることから、年齢での線引きが難しいです。児童生徒には、安全面の観点から引き続き知らない人に話しかけてはいけないことや、認知症等を含めた高齢者への理解を深める指導を行っていきます。

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
58	50代	女性	小学校の読み聞かせボランティアをしています。読む本を探しに湖北台図書館に行きましたが、4月より使えなくなりました。本に詳しくないのでその時期に合った絵本が並べてあるのを参考に、本をめくりながら探していましたが出来なくなり困ってます。また、日曜日には家族で自転車で乗って図書館に行く!!のもなくなってしまいました。湖北にも図書館が復活する事を切に願います。	図書館	湖北台分館については、平成30年に市で策定した「湖北台公共施設(第1期整備)の整備方針」の中で、第2期整備での検討と位置づけ、他の公共施設とともにいつどのように整備を進めていくかの検討を令和6年度から始めることとしています。読み聞かせの絵本については、リストを配布しています。アビスタ本館と布佐分館にはリストに掲載された絵本を常設しているコーナーがありますので、ぜひ一度ご来館ください。
59	40代	女性	なんでも新しく物事を進めることは抵抗もあるし様々な困難があると思いますが、頑張ってください！	学校教育課	
60	30代	女性	部活動を地域クラブの職員に委託するのは大いに結構、全国的に広めて欲しい。小中の担任が講師、また初任の教員が担当するのは保護者としてどちらかと言えば大反対。かといってベテランの教員も旧態依然とした昭和気質の信用ならない人ばかりのため、誰が担任でも困ったものである。駅伝の朝練が早朝5時からという話を聞くと心底呆れ果てる。質より量という古い考えの元、この令和の時代に逆行している。また、専門教科でない教員が別の教科を担当するのもやめていただきたい。(例として、体育の教員が英語を担当する等)人手不足を原因にして子どもたちの教育の質を下げると将来的に負のスパイラルが目に見えている。もっと多くの教員を採用して負担を減らし、質のいい教育を行って欲しい。	指導課 文化・スポーツ課	<p>教育委員会では、休日の中学校部活動の地域移行を推進する前提の地域連携として、部活動指導員を各中学校に計24名配置しています。部活動指導員は、顧問と連携したり、顧問に代わって部活動運営を行う専門的な指導技術を有する職員で、令和8年度の地域移行の完了を目指す上で、令和7年度は今年度以上に拡充する計画です。</p> <p>また、今後も教職員の資質能力の向上を目指した研修に力を入れて参ります。研修をとおして、子ども達が主体的に学習に取り組めるよう授業改善や学級経営力を高めて参ります。(指導課)</p> <p>現在、学校の教育課程の一環で行われている休日部活動は、国や千葉県の方針に基づき、地域の指導者やクラブが中心となって運営や指導にあたる地域クラブ活動化を進めていく予定です。地域クラブ活動では、学校部活動のガイドラインを遵守しながら活動します。また、文化・スポーツ種目の経験のある方や有資格者が指導者になることが予想されることからより専門的な指導を受けることができるようになります。</p> <p>令和6年度に3部活程度、令和7年度に市内全学校の複数部活動にて段階的に地域移行を進めていく予定です。(文化・スポーツ課)</p>
61	50代	女性	我孫子第一小学校の林間学校が来年から一泊2日になる、と聞きました。また、三年生の筑波山登山遠足もなくなり、貴重な体験が出来なくなるのは非常に残念です。	学校教育課	
62	30代	女性	小学校の2学期制への移行は検討していないのか。夏休みも長すぎると思っている。学校給食が終わるのが早く家庭の負担となっている。	学校教育課	
63	40代	男性	教職員が定められた時間内で業務を終えられるよう、かつ教育の業務に集中してもらうためにも、部活動顧問を外部に委託することは一刻も早く進めていただきたい。専門家に指導してもらい実力を伸ばした方が児童・生徒のためでもあると思う。	指導課 文化・スポーツ課	<p>教育委員会では、休日の中学校部活動の地域移行を推進する前提の地域連携として、部活動指導員を各中学校に24名配置しています。部活動指導員は、顧問と連携したり、顧問に代わって部活動運営を行う専門的な指導技術を有する職員で、令和8年度の地域移行の完了を目指す上で、令和7年度は今年度以上に拡充する計画です。(指導課)</p> <p>現在、学校の教育課程の一環で行われている休日部活動は、国や千葉県の方針に基づき、地域の指導者やクラブが中心となって運営や指導にあたる地域クラブ活動化を進めていく予定です。地域クラブ活動では、学校部活動のガイドラインを遵守しながら活動します。また、文化・スポーツ種目の経験のある方や有資格者が指導者になることが予想されることからより専門的な指導を受けることができるようになります。</p> <p>令和6年度に3部活程度、令和7年度に市内全学校の複数部活動にて段階的に地域移行を進めていく予定です。(文化・スポーツ課)</p>

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
64	30代	女性	我孫子にはあびっこクラブがあり、とても助かります。可能でしたら、長期休暇中の開始時間を8:30にしていただけるとありがたいです。(個人的なことですが、仕事が9時~の為です。)	子ども支援課	
65	40代	女性	朝の学童を取り入れてほしい。	子ども支援課	学校始業前に児童をお預かりする「朝の預かり」事業について、現時点で導入する予定はありません。
66	70代	女性	近所に子供の姿がなく小学校や中学校の様子が全く分からず残念です。今の時代は学校の安全面から行事の参加は無理でしょうが地域連携の議題の講演会に参加の形で学校の様子の映像を見せて頂き懇談が出来るといいと思います。	学校教育課	我孫子市教育委員会では、地域と共にある学校づくりをするための学校運営協議会制度と言われる制度を導入しており、学校と地域の連携・協働を推進しています。子どもたちが、社会福祉協議会の方から昔遊び等を教えていただくことなども行っている学校もあります。また、教育ミニ集会等も中学校区で行われており、地域住民の参加も可能となっているところもあります。各校のホームページで学校の子どもの様子などを見ることができるとのことですのでご覧ください。
67	40代	男性	子供なしの夫婦なので興味なし。人によっては、不愉快な設問である。	学校教育課 秘書広報課	
68	30代	女性	PTAの活動以外に、清掃や環境整備のボランティア募集が多くあり、平日の為、参加するのは仕事をしていない人(専業主婦や育休の人)で不公平が生じていると感じます。子どもの為と思って参加しますがこれは業者に頼むような内容のものでは?というものもあり、疑問に思います。	学校教育課	
69	40代	女性	もっと学校を身近に感じられたらよいと思います	学校教育課	
70	30代	女性	図書館に絵本が少なすぎる。昔ながらの定番のみで充実していない。絵本が足りないといひ合わせても人口に対する本数が合う等と言われ、リクエストして欲しいと言われリクエストしても買ってくれない。人口に対して大人の本は足りているかもしれないですが、子供に本を買う気がないのですか?図書館も少ないです。図書館を建てたり本を買う計画はありますか。どこかに公開されていますか。何故頑なに本を増やさないのか分かりません。	図書館	児童書については、毎年新刊の購入だけでなく、貸出が多く複本が必要なもの、利用が多く傷んでしまった本の買替などの購入も行っています。絵本については特にこの要素による購入が多い分野です。令和5年3月31日現在の絵本の所蔵冊数は全館で約42,000冊となっており、児童書全体の約37%で児童書の分野の中で一番多い割合となります。絵本の貸出対象となるであろう0歳から12歳の利用カード登録率は2,869人、登録者全体の約8%であることから、絵本の所蔵冊数が少ないとは考えていません。購入する本は「我孫子市民図書館資料収集要綱」(図書館ホームページで公開)に基づき、年間の予算の中で選定しています。図書館の建設については、湖北台分館を、平成30年に市で策定した「湖北台公共施設(第1期整備)の整備方針」(市ホームページで公開)の中で、第2期整備での検討と位置づけ、他の公共施設とともにいつどのように整備を進めていくかの検討を令和6年度から始めることとしています。本の購入の詳細な計画は公開していませんが、所蔵冊数や割合などの年間統計は図書館ホームページで公開しています。
71	40代	女性	先生の負担を減らすのは大事だが、三小の小学校についてはなんでもかんでもボランティアに頼りすぎていると思った。私もいくつかボランティアに参加したが、もっと有償ボランティアにしたり、お金を出し合っ業者で頼んだ方がいい科目もある。トイレ清掃やカーテンの洗濯など業者に頼んだ方がいいと思う。	学校教育課	ボランティアの内容に関しては、各校で検討し、PTA等に依頼しているところですので。ご意見を学校にお伝えします。
72	40代	女性	いつもありがとうございます	学校教育課	

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
73	40代	女性	子供たちが行間休みや昼休みに、暑くなると外で遊べなくなったり時間短縮したりしているようなので、週に一度は朝の比較的涼しい時間帯に休み時間を作ったりして遊ばせてあげるなどの対策をしてあげられたらいいと思います。	学校教育課	
74	40代	女性	無償のボランティアをやる時間と余裕がないのですが、有償だったら協力する人も増えるのではないかと思います。	学校教育課	
75	80代	男性	学校と地域との密接な関係が重要だと考えております	学校教育課	
76	60代	男性	子供会の運営が大変との理由で、子供会を解散した地域があるようです。少子高齢化と共働き家庭がほとんどになってきていることから子供会の維持は更に難しくなってくると思われます。地域コミュニティの活性化の課題の一つとして子供会の意義を含めて考えて行く必要があると思います。	学校教育課	
77	60代	男性	我孫子市に限らずなんでも間でも大人が手を出しすぎている。例えば、見守りも大人(しかも高齢者!)がするのはなく中学生や高学年児童がすればいいと思う。大人は遠くから見ればいい。清掃も保護者主体で子供はやっていない。地域の大人から寄っていくのではなく、子供が進んで地域の活動の寄ってもいいのではないかな。もっと子供達を信じて自主性を持たせるようにしていいと思う。	市民安全課	
78	50代	男性	こども達の脳と身体をつくる学校給食を、より質の高いものにすべく、無添加の調味料やより安全なオーガニック野菜や肉の割合を増やしてください。いすみ市の給食のお米は全て有機米です。我孫子市もできると思います。	学校教育課	品目毎に栽培履歴が作成されている我孫子産野菜(無農薬・減農薬も含む)などを活用し、安心安全な給食づくりに努めてまいります。
79	40代	女性	最近の子供の教育にゆとり感じすぎる	学校教育課	
80	40代	女性	我孫子市の教育振興基本計画の基本目標1の中で「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けた授業改善の推進も目指されていますが、教育委員会としては現在の状況をどのように評価していますか。保護者としても、子どもたちが「主体的・対話的で深い学び」につながる授業に参加できることを強く期待していますが、授業参観で見た授業は(従来の基準ではよい授業だったかと思いますが)、子ども同士の対話が少なく、もっともっと対話の仕掛けがあるとよいと思いました。	指導課	現在、我孫子市では、「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けた授業改善の推進に向け、各学校で校内研究に取り組み、県や市の研修会にも教職員が主体的に参加しているところです。いただいたご意見のとおり、今後も子ども同士の主体的な対話を増やし、深い学びを実現することができるように、日々授業改善に努めて参ります。
81	40代	女性	小学校で年に1回係としてカーテン洗いなどがあるが、かなりボロボロでも使い続けている。ここまでボロボロでも買い替えないのは財政的な問題なのだろうか？市から助成とかは難しいのだろうか？	学校教育課	
82	50代	男性	朝の見守り活動も上の子供の時から何年もやっていますが、最近当番の日に来ない親御さんが多くなったと感じています。	学校教育課	

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
83	20代	女性	働く親の中で小1の壁という言葉を目にするが、事前に小学校に上がる際に困った事、それをどう乗り越えたかなど実際に小学生の子を持つ家庭のリアルなお話を知ることができたらありがたいです。ホームページを細かく確認すれば載っているとは思いますが、現にどのようなサービスがあり、どんな状況で活動しているか、学童の空き状況などをまとめたものがあると今後の参考になるのではないかと思います。	学校教育課 子ども支援課	小学校入学を機に子どもの放課後の居場所に困り、仕事と子育ての両立が難しくなる社会的な課題であると認識しています。放課後の居場所づくりについては、子ども支援課の担当となりますのでご確認ください。(学校教育課) 学童保育室は、市内全小学校1年生～4年生までは利用希望者全員入室を許可しています。5年生～6年生については、学童保育室により申し訳ありませんが、入室をお断りする場合がありますので、ご理解くださいますようお願い致します。(子ども支援課)
84	70代	男性	小学校、幼稚園の運動会、バザーなど、開催日や地域の住民が参加できるかなどの案内がない。たまたま孫が通ってる別地域の小学校の運動会に行ったが、娘や孫からの案内による。そもそも学校、保育園、幼稚園などの行事に地域住民が参加できるのか、わからない	学校教育課 保育課	地域の皆さまが参加できる行事は、学校によって異なってきます。お近くの学校のホームページ等をご覧ください。また、中学校区で行われる教育ミニ集会は地域住民の方が参加できるものとなりますので、こちらも各校のホームページ等をご覧ください。(学校教育課) 地域の皆さまには、子どもたちが運動会を楽しむ様子をご覧いただければと思います。地域の方に参加いただける行事については、わかりやすい形で周知していきます。(保育課)
85	30代	男性	小児医療の充実をお願いしたいと思っています。小児科医が少なく、集中してしまっており時期によっては診察していただけない時もありました。その時は3ヶ所の病院に問い合わせましたが、患者が多すぎて、診察開始前に受付終了と言われ驚きました。比較的大きめの病院で、小児科があるのは名戸ヶ谷あびこ病院のみで、医師の1人体制で外来が午前中のみ、入院ができないのも困ると感じています。	健康づくり支援課	市内の小児科医不足については、本市に限らず全国的に小児科医の絶対数が不足している状況にあります。また、県内においては地域により小児科医の偏りがみられ、中でも本市の状況は深刻であり、小児科医の高齢化が進んでいるため、早急な対応が必要であると認識しています。 そのため、市内の小児科医不足改善の一助となるよう、千葉県内初の取り組みとして、市内西側に小児を専門に診療する診療所を開設した者、又は既に開設している診療所に新たに小児科を追加する者に対して、開業促進と事業継続を支援する補助事業を行う「我孫子市小児科診療所開業促進事業補助金」を今年度より開始しております。
86	40代	女性	部活動の地域移管について、大歓迎です。子供に沢山経験してほしいです。中学に入ったら、親が参加する場面が少なくなりました。授業かいは部活でもクラブでも先生の補助の補助とかは私ひも出来るかな。	指導課 文化・スポーツ課	
87	30代	女性	知り合いに小学校の行きしぶりのある子がいます。中学校にはそういった子に対して別室で授業が受けられる場所が用意されているが、小学校にはないので、あつたらいいの、という声を聞きました。なにかいい方法があるといいなと思います。	教育相談センター	学校へ行くことや、教室に入ることが難しい児童生徒の受け皿として、校外に教育支援センター「かけはし」「ひだまり」を設置しています。また、校内教育支援センターを市内中学校全6校と小学校6校に設置し専任のコーディネーター、指導員を配置しています。今後も人材を確保し、必要とする学校に設置する予定です。校内教育支援センターを利用することで全く学校に通えなかった児童生徒が行けるようになったと言う声も聞いています。
88	30代	女性	自転車を含む自動車の交通マナーの向上に力を入れてほしい。信号無視や歩行者優先を強調してほしい。可能であるなら、取り締まりを強化してほしい。	交通政策課	
89	20代	女性	不審者情報が少なくないので一人で登下校する事は本人も保護者も不安かと思ひます。各学校、集団登下校を推進することは難しいでしょうか？	学校教育課	登下校指導に関しては、各校で取り組んでいるものになります。ご意見を学校にお伝えします。
90	30代	男性	地域移行ではなく、押し付けに感じる	学校教育課	

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
91	40代	女性	部活動の地域移行をぜひ進めてください。私はプロのフルート奏者であり指導者です。受け皿となって子供たちの活動を支援する気持ちがあります。	指導課 文化・スポーツ課	
92	50代	女性	子どもも大人になってしまい、地域の子供達との関りもほとんどない。回覧板に入っているお便りだけでは情報が少ない。現状もわからないのに意見を出すのは難しい。	学校教育課	
93	50代	女性	自分の子育てと違い今の人は幸せだと思う。補助もあり、意見も通るし。羨ましく思う	学校教育課	
94	70代	男性	高齢化が進む中、その高齢者の知識や技能(もちろんその力量を見極めた上で)をもっと活かすことで、子供たちの今後に影響を与える可能性があるとともに、教師の労働負担の軽減(働き方改革)にもつなげられるのではないかと。	学校教育課	既に退職された教諭の方に再任用教諭や講師として勤務をお願いしています。
95	30代	女性	未就学児を育てています。コロナ禍で学校と地域の関わりが減ってしまい、コロナが落ち着いた現在も戻ることなくそのままの状態が続いているように感じます。就学にあたり小学校の様子を知りたくても、学校関係者以外の行事への参加ができるのかすらかわらない状態で、実際に通っている保護者からの口コミからしか情報が得られません。もう少し地域に開かれた学校づくりを目指していただけたらと思います。	学校教育課	我孫子市では、地域と共にある学校づくりをするための学校運営協議会制度と言われる制度を導入しており、学校と地域の連携・協働を推進しています。また、学校運営協議会と連携して各校にいる地域コーディネーターが学校と地域の連携・協働を図っています。学習や課外活動への協力、環境整備などのボランティアを募集している学校もあります。協力していただくことで学校の様子を知る機会となると思います。各校ホームページで児童の学習など学校生活の様子を公開していますのでご覧ください。また、秋以降に各学校で就学説明会が開かれます。各校からお便りが行きますので、ご参加ください。
96	40代	男性	枠にはめるのではなく、子どもたちがのびのびと育つような環境づくりをしてほしい。	学校教育課	
97	40代	女性	他の市町村より遅れている気がする	学校教育課	
98	70代	男性	子育て支援政策の拡充	子ども支援課	
99	30代	男性	マンションによっては小学校が遠すぎます。隣人たちは学区の見直しを求めています。モアレストが第四小学校なのに、グランやシティアが根戸小、久寺家中なのは 明らかに遠いかと。熱中症などからも 子供を守ってください。	学校教育課	
100	40代	女性	自転車専用レーンがあると良いと思います	交通政策課	
101	60代	女性	学校支援ボランティアをやっていた時はとても楽しかった。でもそういう活動があることを知らない人は多いと思う。共働きの普通で親御さんたちが学校の活動に参加するのは難しくなっているので、地域全体で支える必要性は今後より高くなると思う。また、不登校のお子さんもとても増えているのでそうした面でのサポートも必要であろう。しかし、自治体だけでは難しいこともあると思うので、国からも制度や予算(教員の増員や待遇改善、設備の改修や新設)の面からのサポートはより必要と思われるので、そうした生の声を自治体から国へ届けたいとならないのでは、と思う。現場の声、当事者の声もよくよく聞いていかねばならないのでは？と感じる。	指導課 教育相談センター	我孫子市では全ての学校に学校運営協議会を設置し、コミュニティ・スクールとして「地域とともにある学校」を目指し、地域学校協働活動との一体的推進を図ることで地域ボランティア等による学校の教育活動支援を充実させるべく取り組んでいます。市や学校でも広報紙やホームページによって積極的に市民への周知に努めています。今後さらなる広報活動の充実を検討していきたいと思っています。(指導課) 不登校支援として、令和6年度に新設された国の教育支援体制整備事業費補助金(不登校児童生徒等の学び継続事業)を申請し、校内教育支援センター設置促進費用に充てています。(教育相談センター)
102	40代	女性	地域クラブ活動に、会計年度職員を起用するには慎重に行ってほしいです。面接はあるものの、小中学生への性犯罪目的で応募する人が紛れていないか、とても不安、心配です。	指導課	

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
103	40代	女性	いじめと防犯に力を注いで欲しいと思います。例えば子どもたちの心を育てる中においてアニメやマンガ、ゲームなど子どもの目に触れるもの暴力的なものや性的なものの規制などに配慮する事も必要だと思います。	学校教育課	
104	60代	男性	子どもたちが地域に出て、また地域に暮らす人びとと交流を持つことはとても重要だと思う。そういう機会づくりは大切だ。	学校教育課	